

## Bio'rillac est une association pour le maintien de l'agriculture paysanne



Tous les  
mercredis en  
fin de journée,  
l'Amap  
Bio'rillac  
ouvre ses  
portes aux  
producteurs et  
aux

*L'envie de retrouver un circuit court et des produits de qualité à des prix raisonnables. ? - Photo Camille Sayec*

**consommateurs. Par conscience écologique ou pour l'amour des bons produits, ses clients sont de plus en plus nombreux.**

Des producteurs et maraîchers aux consommateurs, sans passer par des intermédiaires et la grande distribution. Telle est la démarche de l'association pour le maintien de l'agriculture paysanne (Amap), qui accueille chaque mercredi soir les Amapiens à la ferme de Canteloube. Un moment chaleureux durant lequel les « consom'acteurs », comme s'amuse à les appeler Estelle Muffat-Joly, présidente de Bio'rillac, récupèrent leurs commandes.

« Ma démarche est écologique. En venant ici, il y a la sûreté du produit, on sait qu'il est local », assure Olivier, aurillacois et Amapien aguerri.

En arrivant à Bio'rillac, les sourires s'échangent, l'odeur des fromages de chèvre de Clémence Nicolai embaume les narines et surtout les salutations restent chaleureuses. Dans ce petit marché, tout le monde semble se connaître. Mais attention, la présidente y apporte une nuance... « Ici, il n'y a pas de vente mais un engagement. »

Un point de livraison,  
mais pas de vente directe

Et pour Emilie, jeune maman enceinte de son deuxième enfant, « c'est une chance de pouvoir venir dans ce lieu car les produits sont de qualité et pas chers. Cela s'est fait tout doucement, nous ne nous sommes pas dit : "Il faut manger bio impérativement" ». La proximité ? Le goût ? Le prix ? Bien entendu, l'ensemble de ces critères entrent en ligne de compte pour la plupart des Amapiens, mais un mot revient régulièrement lors de ce petit tour des saveurs : la régularité.

Loin d'être un effet de mode, Bio'rillac existe depuis 2008. Et quelques années plus tard, le lien tissé semble inchangé. Notamment pour Laurence, une habitante du quartier qui vient depuis sept ans : « Ma démarche est de favoriser les circuits courts tout en rencontrant les producteurs. Ça change de la distribution classique et c'est avec plaisir que je m'adapte si jamais il n'y a pas ce que

je cherche. »

Consommer autrement, c'est aussi s'impliquer auprès de l'Amap puisqu'elle fonctionne sur le principe d'un engagement d'un an des producteurs et des consommateurs.

« Les Amapiens s'engagent envers les producteurs qui les intéressent. Ils leur proposent une avance [pour le mois, le trimestre ou l'année] de 8 € par mois en moyenne, ou de 10 €, voire 12 € l'été, et ensuite ils viennent récupérer leurs commandes le mercredi. Les Amapiens sont solidaires », explicite Estelle Muffat-Joly.

Ce règlement par anticipation assure une certaine sécurité aux producteurs car « les produits sont à la commande, ils savent donc ce qu'ils vont vendre ». Qui plus est, ce système permet aux clients de partager avec l'agriculteur les risques liés à son activité tels que les intempéries ou encore les parasites qui peuvent détruire les récoltes.

Hélène Chateau, productrice de fraises et de framboises à Ladinhac, considère pour sa part ce réseau comme une aubaine.

« Bio'rillac m'a permis de me faire connaître, ça ne fait pas longtemps que je fais cela », reconnaît-elle tout en tenant à jour la cagnotte de ses clients.

Des œufs, du fromage, des légumes, du lait cru, de la viande... Treize producteurs alternent leurs venues en fonction des saisons.

Aujourd'hui, l'association dispose de 50 inscrits dans ses fichiers. Un chiffre légèrement en baisse par rapport à l'année passée puisqu'ils étaient 76 à choisir Bio'rillac pour leurs courses de la semaine. Mais la présidente reste optimiste et attend patiemment « la rentrée étudiante » ou encore la foire bio qui a lieu dimanche 4 septembre sur la place Saint-Géraud. L'association y tient un stand toute la journée jusqu'à 18 heures environ.

*Pratique. Tous les mercredis, à partir de 17 h 30 à la ferme de Canteloube. Renseignements sur [www.amapbiorillac.com](http://www.amapbiorillac.com).*

Charlotte Lesprit  
CANTAL  
AUVERGNE  
France / Monde